PRECIOS DE SUSCRIPCION

con la nº 25 ejemplares, 0'75 centimos.

PAGO ANTICIPADO,

TARIFA DE ANUNCIOS

Noticias, reclamos y comunicados, 25 sentim linea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

See a location of the series o

Diario republicano

La correspondencia al Director

Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

FRUTOS DE LA REFLEXIÓN

Ayer hemos tenido que inflar el suceso que cayó.

La calma chicha que se observa en el mar de la política, la escasez irritante de acontecimientos sensacionales, nos trae a mal traer a los periodistas y estiramos todo lo estirable lo que cae en las redes de la información.

Maura, ha suspendido su ingeniosa y amena fraseología, las explosiones libertarias y las mineras se venden caras, el Parlamento está mudo, y Sanchez del Campo se va á Madrid.

Nada; que no hay materia para alimentar la insaciable voracidad del público.

Después; esos rusos y japoneses se hacen tan poco daño, que por ese lado no se saca partido; los crimenes pasionales ya no menudean; ni hay quien estate á otro Cantinero, andando tantos por ahí sueltos, ni al Banco de España. En fin, que no ocurre nada, ni se muere nadie; y á esta crisis angustiosa de materia prima para cumplir el ineludible deber de salir del paso, débese que al asunto del portugués José Bautista García, le dedicáramos ayer cincuenta líneas en la segunda plana, cuando en época de cosecha, con cinco en la tercera lo hubiéramos despachado.

Ciertamente, que de las proporciones que al suceso de éste pobre portugués dimos, tienen las autoridades, más culpa que nosotros; porque el aparato de fuerza que se desplegó para la captura, el sitio formal que se puso á la casa en que se sospechaba se hallaba escondido y el celo que los vecinos del barrio de Los Milagros ponían en auxiliar à los agentes de la autoridad; todo ello era motivo más que suficiente para presumir racionalmente que se trataba de un criminal audaz y temible, de una de esas fieras humanas cuya seveces fatalmente necesaria.

A un hombre á quien se perseguía á tiros por los tejados acorralándolo como á una bestia dañina, que desde una altura considerable se arroja á un pozo huyendo de sus perseguidores y
permanece en el agua cuatro horas; y guardias civiles, agentes
de orden público, municipales y
vecinos lo a edian tan encarnizadamente, no era mucho suponerle ladrón á lo Panchampta,
asesino á lo Sacamantecas ó algo
más peligroso que eso.

Y bajo esas impresiones vinimos á la redacción y dimos forma al suceso, con la vertigino-

Después, la reflexión y el conocimiento extricto del hecho
nos han desimpresionado dejando en nosotros sedimentos de
tristísima amargura por haber
contribuido contrariando nuestros sentimientos á falsear un caracter, á presentar en el escenario social como tipo del criminal
nato á un pobre hombre víctima
de la hama de

de la humana injusticia.

Porque ¿qué ha hecho en resumen el desventurado José Bautista García para concederle los honores de criminal de cartel?

terio de Cultura 2007

Pues apropiarse contra la voluntad de su dueño cuatro panes, dos mantas y unos trozos de carne.

A esto está reducido el débito que con la vindicta pública tiene el acorralado portugués.

Si el celo extraordinario que la gente del pueblo muestra para perseguir a los que hurtan el alimento y el abrigo en especie; si el entusiasmo con que auxiliaron á las autoridades contra estos imbéciles que à hurtar pan se dedican, no lo negasen cuando se trata de los que roban y estafan á mansalva gruesas cantidades, á los que detrás del anónimo de los truts explotan al pobre en la mina, en la fabrica y en todas partes, á los que por una codicia insana y voraz comprometen la vida y la hacienda del que viaja, á los que traicionan á la pátria, que hacen comercio de la justicia, de la religión, de la moral; de todo, en suma, lo que debía de ser fundamento de una sociedad organizada para el bien, no se daría el caso triste de que los hombres tuvieran que dedicarse á hurtar el pan y el abrigo por negarseles los medios de ganarlo honradamente.

Ofrece la realidad de la vida muy tristes contrastes.

CRONICA

No pasa un día sin que los periódicos nos den cuenta de algún nuevo crimen de los mal llamados pasiona les.

Hoy mismo, al desdoblar un periódico de provincias, he leido en su primera plana EL CRIMEN DE POZOBLANCO, y, sin querer, sugestionado por la negrura y magnitud de los caracteres que formaban el titulo, he leído desde el principio hasta el fin, todo lo que se relacionaba con ese crimen.

ficiente para presumir racionalmente que se trataba de un criminal audaz y temible, de una de esas fieras humanas cuya selección violenta resulta muchas veces fatalmente necesaria.

Pero, como siempre que pierdo el tiempo leyendo esas noticias terriblemente impresionantes, he sufrido un desengaño más, porque el tal delito, como en todos en los que á juicio de algunos periodistas, interviene la pasión, es vulgar, es repugnante en su disfrazada sensualidad monstruosa.

Hay quienes, exaltados en su propio romanticismo, llegan á figurarse, para creerlo después á pies juntillas, que el amor exagerado y potente, la pasión llevada á su grado máximo, es la causante de tales desgracias, por lo que viven equivocados los que de ese modo piensan, porque solo el vicio con sus pertubaciones lúbricas, tan frecuentes y naturales en él y tan arraigadas en los desequilibrados espíritus de los españoles, es el fundamental origen de los epasionales crímines.

Haced el favor, vosotros, los que creis en esas aberraciones, de buscarme un hijo que por cariño mate á su padre. ¿Habéis encontrado, por casualidad, alguno? Mas, como los hijos, por desgracia, no quieren tanto á los padres, como éstos á aquéllos, ¿queréis decirme cuál es el padre que, por amor, mata á su hijo?

Sí; ya se que no lo encontráis ni aun cuando, torturando vuestra imaginación, hayáis buscado un caso semejante en la Historia, que es tan fecunda en crímenes; no; no os molestéis, porque el amor no mata, el amor crea eternamente...

Por ser solamente creador, ved cómo el enamorado tortura su cerebro para rejuvenecer las inextinguibles apasionadas caricias, dándolas sello personal, ved cómo se esfuerza en hacer amable la vida de la amada compañera, ved, en fin, cómo, al ennoblecerla deificándola, se deifica á sí mismo...

Habrá habido parejas que poseídas por una visión macabra de la vida—como aquéllos del célebre «¡¡que nos entierren juntos!!»—hayan atentado á la suya; pero, á pesar de haber triunfado en ellos la muerte, en ésta han buscado su unión, tal vez pensando en que, al aventar al aire sus cenizas, había de llevarlas por igual camino á producir juntas una nueva vida.

Pero también hay criminales «imitativos» ¡Cuántos hay que, por el se dimento que en el fondo de sus almas han dejado ciertos relatos, matan, asesinan, por seguir á aquéllos que los deslumbraron con tristec ha

Mas éste no es el caso actual, porque hoy, en la generalidad de los ocurridos, es el macho, que hostigado por carnales celos, que calcinando sus huesos, tienden sus nervios sobrexcitados, se sobrepone á la hembra brutalmente, bárbaramente.

Luis Romano.

COSITAS

Después de tanto trajín, aun quieren tus consejeros que á la excursión pongas fin entrando por Trajineros.

Al repasar la prensa leo que en Malaga se han declarado en huelga las funerarias, 15 alud como protesta de que les impusieron cierta gabela. ¡Huelga de funerarias! el caso es raro y en él nada más huelgan los comentarios, que aunque lo estudie el chiste que a jui haga me saldrá fúnebre. Si la huelga persiste, y el municipio no suprime enseguida aquel arbitrio, ya me preveo que habrá alli cualquier dia huelga de muertos

> Tantas idas y venidas y tanto tiempo perdido ¿ ¡uieres decirme muchacho para que nos han servido?

El señor Presidente del Senado hasta ahora, en Valencia continúa; será porque á la luna de Valencia querrá quedarse, sin duda.

¿Qué es lo que vendrán bascando los ingleses ahora á Palma si ya tenemos bastantes ingleses, aquí en España.

En Servia les ha extrañado que un obispo haya adulado, á los monarcas triunfantes, siendo él quien casó antes á los muertos en Belgrado.

¿Y eso en Servia les extraña?

pues que se vengan á España

y encontrarán muchos más.

que a jui abunda esa calaña.

¿No es cierto, padre Tomás?

Las hijas de un político, difunto van á ingresar en breve en religión Son hijas y se quieren hacer madres, encuentro natural la decisión.

No saben como has de entrar joven imberbe en Madrid en cambio yo m: presumo como tendrás que salir. Señora no tenga usted prisa por ir á Sevilla que, según dice el refrán, quien va allí, pícrde la silla

P. PILLO.

Un cura aprovechado

6.000 pesetas por un santo

Llámase Pedro, como el primer Jefe de la Iglesia Católica, y, allá en Narrillos del Alamo, obispado de Avila, ejercía la cura de almas.

Recientemente había sido trasladado á Bonilla de la Sierra.

En la iglesia de Narrillos, existía una imagen cuyo mérito artístico había sido apreciado por esos andariegos anticuarios que persiguen con rara tenacidad las manifestaciones del arte de las edades que pasaron.

Comprendió el cura, que del santo, con tanto empeño examinado, podía sacar dinero y se decidió á venderlo si la oferta le llenaba el ojo.

Llegó al pueblo un anticuario madrileño y después de mucho tira y afloja en el ajuste, quedó cerrado el trato, hubo su correspondiente alboroque en la Rectoral, y el anticuario, mediante seis mil pesetas que en moneda de ley soltó al párroco, cargó con el santo y á Madrid fué á parar.

Más de las seis mil pesetas hubiera sacado el cura vendedor; pero el comprador reparó en que el santo estaba manco, y esta deformidad la utilizó para afinar el regateo, no pasando de las seis mil pesetas.

Al poco tiempe enteróse el vecindario de la jugada, y como la imagen estaba tenida en gran predicamento porque milagreaba extraordinariamente, dieron cuenta al obispo, y al apercibirse el cura de que el escándalo trascendía, recordando que en las bóvedas de la iglesia había otro santo que podría confundirse con el vendido; de acuerdo con el sacristán, lo limpiaron de las impurezas que tenía adheridas, y lo colocaron en el retablo, alegando coram pópulo que había dasaparecido accidentalmente, para convertir á pecadores de extramuros.

Pero no faltó un feligrés que hizo notar que muy bien podía haber ido el santo á entenderse con algún inte ligente y hábil ortopédico, para que le colocase el brazo de que carecía, pues el cura había olvidado la manquedad de que adolecía el sustituido.

Al día siguiente desapareció también el sustituto, y la esplicación que se le ocurrió al sacerdote fué la de decir que lo había remitido á un escultor de Madrid para que arregla sen hábilmente la imperfección del brazo, dándose maña el cura para que un escultor le facilitase un recibo expresivo de que tenía un santo con un brazo roto para arreglarlo.

En esta ocasión llegó al pueblo la orden del Prelado para que el cura fuese á responder de las quejas y reclamaciones del vecindario, y con el recibo en cuestión acalló el Párroco las severidades episcopales.

Pasó tiempo, y escamado el vecindario de que se había echado tierra al asunto, porque ni el santo auténtico ni el de falsilla, ni las seis mil del ala parecían, fuéronse al Juez de Piedrahita con la historia, y tales colores de verosimilitud le dieron, que el Juez comenzó ipso facto la instrucción del sumario.

Como los vecinos sabían el nombre y domicilio del anticuario comprador, fué citado este por exhorto y declaró que, en efecto, era cierto el hecho y que el cura le había rogado deshacer la venta, devolviéndole las seis mil pesetas é indemnizándole los perjuicios, á cambio de recabar la ímagen vendida y que no había podido complacerle, porque á los pocos días de comprar la imagen la había vendido á un inglés, comisionista de una casa de Londres, en veinte mil

francos.

El Juez dictó auto de procesamiento contra el cura, acordando su encarcelamiento, y en la cárcel de Piedrahita está el páter entreteniéndose,
suponemos nosotros, en filosóficas

consideraciones acerca de los peligros que trae consigo el inmoderado afán de acaparar dinero.

El Santo vendido, estará en Londres pasando la pena negra por verse alejado de la solicitud cariñosa de sus devotos, y no muy agradecido del cura vendedor, por no haber establecido siquiera como cláusula del contrato de venta, la prohibición de que no fuera á parar á manos protestantes

En la fábrica

Le ví y su carita triste causó en mi alma profunda impresión, era un chicuelo de unos nueve años, su desmedrado cuerpecillo acusaba la miseria y en su pesado andar se notaba el cansancio.

¡Pobre niño! Cuando sus amiguitos, más afortunados que él, jugueteaban por la polvorienta carretera que cruzaba por delante de la fábrica, cuando oxigenaban sus pulmones con el aire puro de los campos y desarrollaban sus músculos con las infantiles diversiones, él estaba allí, dentro de aquel monstruoso edificio que despedía emanaciones del gas producido por la combustión de la antracita, aferrado á la rueda, dándole vueltas y vueltas sin cesar. Cuán pronto habíase visto obligado aquel desgraciado ser á poner en práctica el duro precepto de ganar el pan con el sudor de su frente, imperiosa y cruel necesidad la que obligaba al desdichado á buscarse una muerte prematura por adquirir unos céntimos diarios, insuficientes para su alimentación.

No tardará aquel cuerpecillo débil y desmedrado en ser un número más en el hospital, el 12, el 15 ó el 23; ¿qué más dá? un número ha sido desde que vino al mundo, un guarismo más en la escala de los desheredados, y cuando minada su mísera existencia por la anemia ó por la tisis la tierra recoja su cadáver, irá al montón ya que del montón procede y ni una mano bienhechora colocara el sencillo ramito de flores blancas.

¡Para qué las quiere, qué le impor ta la blancura después del sepulcro al que sólo negruras encontró en vida.

vida.

¡Pobre criatura! Tu recuerdo, no se borra de mi mente desde el día en que visité la fábrica, y ya que no pueda acompañarte hasta la fosa recibe ahora en vida mi manojo de flores, pero flores tristes, muy tristes, tanto como tu suerte.

J. Bugallo Sánchez.

Misceláneas

El cura párroco del Carmen, de esta ciudad, moja la pluma en bilis, cuando la usa sobre el papel en forma de punzón rasga y araña especialmente si se dirige á los humildes labriegos de esta socampana.

Sin duda por celos mal reprimidos, de sus colegas y cariñosos compañeros los frailes Carmelitas que le han birlado las funciones religiosas con que celebran todos los años los labradores la fiesta de San Isidro, ha puesto á éstos como chupa de dómine, diciéndoles unas cosazas tan fuertes que si no las rectifica cantando la gallina los tribunales se las entenderán con él, porque el gremio injuriado está dispuesto á no tragarse la carta, que es una sarta de injurias.

Verdad que nosotros creemos que se la tragarán y perdónennos los injuriados este prejuicio.

Hay en la puerta de Zamora mucha gente que considera institución inviolable é irresponsable á los clericales.

> Buen cisco habrían armado si otro fuera el ofensor, pero siendo un tonsurado no señor. ¿No han visto los pobrecillos nunca un cura procesado? Lean lo que le ha pasado al párroco de Narrillos.

17 11 2

Aprovechando sin duda ahora los trenes baratos ha ido en clase de Isidro el señor Sánchez del Campo, mas lo que nadie presume es el por qué se ha marchado ni para qué ha ido á la Corte el ilustre diputado mestizo-conservadormaurista reaccionario. ¿Habrá ido solamente á por un pito... del Santo? ¿Habrá ido á presenciar la entrada del soberano? ¿Habrá ido á ver si quiere Villaverde hacerle algo? un misterio es hasta ahora que saber nadie ha logrado, más creo que donde debe de irse Campo es al campo.

El cura Redondo, ese profesor de moral, que hace tiempo fué piedra de escándalo por haber maltratado en clase á un alumno que no le presentó la bula, ó la sustituyó al pedírsela por el primer papel que se le vino á las manos, se ha hecho Doctor en un «Amén Jesús» para optar á la Canongía vacante en este Cabildo, y, si no mienten los signos ni fallan las profecías, para el distinguido incensador del Olímpico Agustino, será la prebenda.

Y lo que él dirá:

Aprended curas de mí lo que va de ayer á hoy, ayer, quitamotas fui y pretendiente ya soy. Algo adular me ha valido pues como esa canongía Tomás me había ofrecido ya la cuento como mía.

José Merchán, y Rafael Pisot, dos granaderos de trece años de edad y de profesión sacristanes, en la iglesia de San Juan de Sahagún de esta ciudad, cuestionaron ayer tarde, sobre asuntos profesionales en la mismísima puerta del templo en que prestan sus servicios.

Dada la familiaridad en que viven con los santos, no hay que estrañar que les pierdan el respeto por aquello de que la mucha confianza es causa de menosprecio.

Prescindiendo pues, de las divinas y santas enseñanzas cargaron de piedras los bolsillos y partiendo el campo, el uno frente al otro, comenzaron á dispararse proyectiles, quedándose por dueños de la calle, sin que los jefes de estos combatientes se enterasen de lo que ocurría hasta que el inspector de la guardia municipal y los cabos Montes y Estévez en clase de potencia superior intervinieron imponiendo la paz á los beligerantes y levantando del campo de batalla á Pepe Merchan que tenía una herida contusa en el parietal izquierdo que le fué curada de primera intención en la Casa de Socorro.

Terminada la cura se notó que el herido llevaba en los bolsillos provisión de municiones de guerra por que pensaba en la represalia.

> Hace poco otros chiquillos que eran también monaguillos en San Martin, se burlaron de unas señoras que entraron.

De esos pillos viendo la mala intención yo les pregunto á los curas si en las pobres criaturas los tales instintos son frutos de la religión pues de ellos no han de decir que leen EL PORVENIR, van á mitins ó renniones sino solo á procesiones y así tienen que salir.

LO IRREMEDIABLE

Cuando en algún periódico veo tratadas cuestiones relativas á la enseñanza, las paso de largo, porque en mi espíritu ha cundido el excepticismo de tal manera, que no espero la regeneración del profesorado por su voluntad y esfuerzo, puesto que de ninguno ha dado pruebas.

Yo he visto á todas las clases sociales pedir y casi siempre alcanzar reformas que benefician su estado social, y he observado que cuando no ha bastado la súplica se han empleado otros procedimientos más contundentes; sólo nosotros, los profesores privados de primeras y segundas letras estamos condenados á la miseria y al despreció de los gobiernos teocráticos que nos rigen.

Si algún ministro, aparentando que quiere prategernos se ocupa de nosotros, es para dejarnos al final,

en peor situación que antes estábamos.

Pruebas al canto, Romanones, el ministro demócrata, nos hizo creer que no iba á dejar una orden religio sa para un remedio y resultó después de muchos decretos y reales órdenes que, los únicos muertos que hubo en la batalla, fueron como siempre, los licenciados en Ciencias y Letras.

Empezó el buen señor, influido sin duda por el reaccionario Requejo, por quitarnos el voto en los tribunales de exámen, concediéndonos el derecho ridículo de sentarnos al lado de los profesores oficiales en una desvencijada silla, como si fuéramos el portero del establecimiento.

A este honor renunciamos, como era natural, todos los profesores privados.

Después, viene el decreto de Inspección de la enseñanza privada y exige locales y gabinetes de Física é Historia Natural, que solo un Instituto 6 un centro religioso puede poseér, porque solo ellos tienen locales y dinero para hacer instalaciones de útil aplicación.

Y como bomba final, pone término á su gestión en el ministerio de Instrucción Pública con un decreto de 31 artículos, cuyos 29 primeros son echados abajo por los 2 últimos.

¡Como que los primeros tratan de prohibir la enseñanza á todos los in trusos sin título ni condiciones legales, y los últimos, le conceden un año de plazo para que la ejerzan con entera libertad! Plazo que se ha convertido ya en dos por obra y gracia de los conservadores.

Esta es la labor del ministro que se llamó liberal á bouche crue y que ataca en el Congreso á la enseñanza religiosa, sin duda, para darnos una dedada de miel, mientras en sus disposiciones quita á los colegios los pocos elementos de vida de que antes disfrutaban.

¿Si esto hizo el partido liberal, que podemos esperar del gobierno actual, lleno de clericales, amparadores decididos de las órdenes religiosas?

Sitiada esta España por conventos dedicados á la enseñanza en todos sus órdenes; los hay de todas clases, categorias y precios, desde los jesuitas y escolapios que acaparan los jóvenes de buena posición, hasta los flaminios y salesianos, que más modestos, recogen el resto de la juventud escolar. Zo zdworunkia zwi pro-

Su título es el hábito, su ciencia la religión y su fuerza el confeso nario.

Con esas armas se burlan del profesor que gastó su dinero y su talento en adquirir una carrera y un títu lo, importándoles un bledo nuestras peticiones, mientras estas sean hechas en forma mesurada y humildes.

El mundo obrero

Mientras en Inglaterra aumenta la orientación política de la clase obrera, como lo demuestra la nueva actitud adoptada por los Trade-Unions y el Congreso de la Federación democrática celebrado recientemente en Burnsley, en Italia, el partido obrero se halla amenazado de un grave cisma.

Tres direcciones se disputan la supremacía: La acaudillada por Turati y que pudiéramos calificar de conservadora y muy gubernamental, fracción que desarrolla una política parecida á la que en Francia ostentan los socialistas amigos de Jaures y del Gabinete Combes; la radical y revolucionaria que reconoce la jefatura de Labriola, marxista intransigente y enemiga declarada de la monarquía italiana. Entre ambas fluctúa la intelectual, deseosa de armonizar ambas tendencias, y está representada por el eminente criminalista, profesor Enri que Ferri, director del Avanti.

Para conciliar las tendencias de dichas fracciones se ha convocado el Congreso socialista de Bolonia; mas, parece que el fracaso será un hecho pronto, ruidoso y ruinoso para la clase obrera italiana por la intransi gencia de los labriolistas, quienes para desbaratar toda componencia se han apresurado, apenas abierto el Congreso, á presentar una proposición condenando toda participación ó auxilio del partido socialista á las instituciones vigentes, declarando á éstas incompatibles con las aspiraciones del socialismo italiano. Una proposición que es una censura terminante, precisa de la política de Turati y sus amigos.

Por lo visto, el virus bizantino actúa de disolvente en toda la raza latina. En España y Portugal es cuestión política; en Francia clerical; en Italia política y económica... Entre tanto,

las razas del Norte con Inglaterra y Alemania á la cabeza avanzan siendo señoras de la Ciencia primero, de la Industria y el Comercio después, del territorio por último. Bendigamos á la providencia que mediante la resurrección de la raza amarilla nos depara un poderoso freno contra el poder absorbente de sajones y esla-

Parodiando el conocido saludo de los gladiadores del circo, pudiéramos decir: japoneses, la raza latina empeñada en morirse, os saluda.

Mazzantini palaciego

No han pasado á la historia con juicio digno los histriones del último siglo que para disimular sus fracasos y su negación intelectual en previsión del desagrado del auditorio victoreaban á Fernando VII y á las caenas, ni aquellos toreros que hacían oficios de mozos de estribo del monarca, cuando no emparejados con los chisperos de Lavapiés, se uncían á la lanza de la carroza del deseado dejando holgar á las bestias ínterin ellos la arrastraban.

Cómicos y toreros serviles, han tenido una vida muy efímera en el corazón del pueblo; porque si en tanto el poderoso se dignó mirarles encontraron arrimo en las gentes, al hundirse siguió á los necios aduladores el desdén y el menosprecio.

Mazzantini, tuvo su público entre el elemento popular que le creía demócrata. Sus últimas manifestaciones de vasallaje servil al poder real le han restado las simpatías de que gozaba; verdad que como torero estaba ya descartado: era una ruina sin mérito.

Un suscriptor de El Porvenir en tusiasta de Mazzantini y republicano probado, nos remite el retrato de Luis acompañado de los siguientes versos.

> Yo tu retrato tenía como reliquia sagrada, y siempre jurado había que por nadie ni por nada de mí lo separaría.

Tú eras de mi devoción, Luis, el santo preferido, y hasta en más de una ocasión te he rendido adoración y por tí á Dios he pedido. ¡Qué brazo para matar! qué quites tan colosales!

¡qué modo de colear! qué manera de luchar con los pobres animales! Por todo esto te admiraba;

pero cuando me enteré que la afición te tiraba á ír escoltando á pie al coche que al rey llevaba, viendo al que aclamado ha sido como rey por la afición en lacayo convertido por la ruin adulación,

la verdad, asco he sentido; y el retrato que tenía como reliquia sagrada, y siempre jurado había que por nadie ni por nada de mi lo separaria,

no lo quiero conservar, y por manos muy leales ahora lo pienso mandar á caballerizas reales, que allí debe figurar.

S. A.

La huelga de Ciudad-Rodrigo

Nos escriben de ese ciudad, comunicár donos que en la estación esperaban la llegada del señor Millán numerosos obreros, desde donde se dirigieron al local de la agrupación, saludando dicho señor al pueblo y anunciando una conferencia para ayer.

Se verificó esta con la asistencia de todo el elemento obrero, incluso mujeres, sosteniendo el orador la atención del auditorio durante dos horas, tratando con gran elocuencia de las cuestiones palpitantes del proletariado, aconsejando la unión de los trabajadores, para conseguir el triunfo de los ideales económicos y políticos.

Se ocupa después de la instrucción del obrero y de la educación de la mujer, describe la santa religión del trabajo á la que todos los obreros deben rendir culto y estudia por último la huelga, aconsejando la unión y solidaridad, si bien, dice, debe procurarse llegar á una solución honrosa.

Termina ofreciendo el concurso de los obreros de Salamanca.

Hoy lunes se reunirán las directivas con el señor Millán, para tratar asuntos de la huelga.

Prensa oficial

GACETA DEL DIA 14

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes: Real orden disponiendo se comunique á la Diputación provincial de Toledo las plantillas que han de regir en la Escuela Normal de Maestras elevada á superior por Real decreto de 8 del corriente.

Administracióm central:

Dirección de Hidrografia. - Aviso á los nave-

Dirección general del Tesoro público y ordenación general de pagos del Estado. - Extravío de un resguardo talonario.

Inspección general de Sanidad Interior.—Rel ción nominal de Aspirantes admitidos para tomar parte en las oposiciones á Médicos de agus minerales habilitades en el distrito universitario de Granada.

Dirección general de Obras públicas.-Pliego de condiciones facultativas, económicas y generales, bajo las cuales se saca á subasta la concesión de las obras de riego del río Ebro,

Concesiones de aprovechamientos de aguas en Burgos y Canarias.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. -Tribunal de oposiciones entre auxiliares á la Cátedra de Anatomía descriptiva y Embriología, vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada.

Consejo de Estado. - Tribunal de lo Contencioso administrativo.-Relación de los pleitos incoados ante este Tribunal.

DE TODAS PARTES

Soldados agresivos

Anteanoche penetraron en una taberna de la calle del Mediodía, de Barcelona, dos soldados de Caballeria, los cuales, después de beber algunas copas, pagaron con una moneda falsa.

Con este motivo se suscitó una cuestión entre los soldados y el dependiente de la taberna.

Los soldados, sacando los sables, agredieron al dependiente, hiriéndole en el brazo derecho.

Ronda de bofetadas

El duque Guillermo de Brunsvick supo que varios habitantes de la población habían contraido la funesta costumbre de frecue ntar la taberna y resolvió correhirla.

Un día convenientemente disfrazado, entró en la taberna, y se sentó entre los bebe-

Se colocó un cádtaro lleno de aguardiente, delante del que presidía, hombre grueso y de rostro encendido. Este, después de haberse echado un buen trago, pasó el cántaro

al duque, diciéndole «corra». El duque bebió y obedeció; pero á la tercera vuelta se levantó furioso y desabrochándose el abrigo enseñó su bien conocido uniforme, descargando inmediatamente una formidable bofetada sobre el presidente, acompañándola con estas palabras:

-Corra. Y desgraciado de quien no dé fuerte.

De un extremo á otro de la habitación fueron resonando las bofetadas, acompañadas de la famosa frase.

El duque, satisfecho de la corrección impuesta, se retiró y tras él los demás, quedando vacía la taberna.

Procesado por un silbido

En su t. urnée por Alemania fué objeto Sarah Bernhard de ovaciones sin cuento. Unicamente en el teatro de Elterfeld un espectador se permitió silbar á la eminente actriz.

Llevado ante los tribunales el indivíduo, fué coudenado, teniendo en cuenta que en las salas de los teatros de aquella nación está prohibido hacer ruidos que puedan impedir la representación.

El condenado apeló contra esta sentencia por no estimar que el silbido podía ser inciuído en dicha clace de ruidos, y el tribunal superior ha confirmado la sentencia.

Muerto por un tranvia

En Barcelona un tranvia eléctrico atropelló en la plaza de Cataluña á un niño de 9 años, dejándole muerto en el acto.

El público indignado por la repetición de estos tristes accidentes, quiso lynchar al conductor del tranvía.

Guarda criminal

En el término de Guadix se ha desarrollado un sangriento suceso.

Se hallaba Ramón Ruiz cuidando el ganado en el campo, cuando las reses penetraron en los sembrados colindantes causando algunos daños.

Inmediatamente el guarda de dicho sembrado, que tenía antiguos resentimientos con Ruiz, empezó á disputar con éste, excitándose los ánimos hasta el punto de que el guarda disparó su escopeta cargade de plomos y postas contra Ruiz, que cayó al suelo gravemente herido en una ingle.

No satisfecho el guarda de su hazaña, en. cajó en el cañon de la escopeta un cuchillo asestando varios golpes sobre el pecho de so

El salvaje agresor fué detenido.

Fiesta benéfica

Los dibujantes franceses acordaron el ato pasado celebrar anualmente una fiesta, cu yos productos se dedicasen integramente i socorrer á los artistas que, por enfermedad ó vejez, se vieran imposibilitados de ganar. se el sustento.

El día 25 del corriente tendrá lugar la pri mera fiesta de esta clase.

De realizarse el propósito de los iniciado. res, pronto contarían los dibujantes france. ses con una Caja de Socorros, que les asegura. ría un modo de vivir en caso de desgracia

Sangrienta reyerta

En la romería de San Mateo, en el término de Sarría (Lugo), se produjo una reyerta en. tre varios mozos, resultando muerto de un puñalada un joven llamado Antonio Gonzi. lez. También resultaron otros mozos heridos

Campana robada

De la ermita de San Andrés en el condado de Treviño, ha sido robada la campana, eq. ya construcción data del año 1611.

Se desconoce á los autores del rolo, pero desde luego puede asegurarse que son unos ladrones de fuerza.

¿No podrían darse una vueltecita por 8ala. manca?

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana

SECCION 1.4

Causa seguida ante el Juzgado de Vitigo. dino, contra José López Rodriguez, por le

Ponente, el señor López; abogado, el s. nor Sierra, y procurador, señor Mancebo. Otra procedente del Juzgado de Ledesmi contra Gabriel Rodríguez, por atentado,

Magistrado Ponente, el señor Martín, le trado, el señor Revillo, y procurador, el & nor Rodriguez.

SECCION 2.4

Juicio oral ante el tribunal del Jurado à la causa instruida en el Juzgado de Pelisranda, contra Hipólito Hernández Crespo por homicidio. HERESTEEN !

Es ponente, el magistrado señor Pascual abogado el señor Sánchez, y procurador d señor Morató.

El Ministerio fiscal relata los hechosdi esta causa en la forma siguiente:

«En la villa de Peñaranda de Bracamoni á las once de la noche el día 18 de Octubr de 1903 se encontraban en la taberns @ Agustín Sánchez, el hoy procesado Higish Hernández Crespo (a) Tordo disputando em Tomás Familiar (a) Pranchador, marchándos éste de la taberna y volviendo á poco 61 Antonio Domínguez (a) Bederre; volvióse il disputa nuevamente y el Antonio dando " vaso de vino al Higinio le invitó á que s terminara la discusión diciendo el Higima que «no se acababa» tirando el Antonio el tonces el vaso de vino al suelo y luchando Higinio y Antonio dió el primero dos golpa con un cuchillo de grandes dimensiones segundo y le causó dos heridas una de ella en el pulmón izquierdo de resultas de l cual falleció el Antonio á los pocos momen

tos». La defensa del procesado, coincidiendo el parte en el relato de los hechos, estima el procesado obró en virtud de legítima 06

De. Salamanca

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, á nuestro querido amigo y corre ligionario don Isidro Zataraín, farmaceur co de Palencia.

SE VENDE UNA magnifica MESA DE BILLAR, casi nueva, cos nueva, cos tablero de roble americano, juego de bos

y todos los útiles necesarios. Informase Paseo Estación, fábrica de cel

Anoche á las diez se efectuó en el coles de señoritas de la Plaza de la Verdura, velada para la cual fuimos invitados mal

atentamente por la directora de aquel centro El objeto de la fiesta era premiar a de alumnas -- Consuelo Gómez y Emilia Sir chez—que sostienen á sus respectivas familiar lias con el fruto de su trabajo.

Reciba nuestra felicitación la directora aquel centro, por tan simpática iniciativa - Legister turing

Se encuentra gravemente enferma nina, hija de nuestro querido amigo Benito Dávila.

Celebraremos de todas veras el pronto restablecimiento de la enfermita.

Callicida universal

El mejor y mas inofensivo de cuantos se

PRECIO UNA PESETA

Pídase en todas las farmacias

Se encuentra en esta capital la respetable señora doña Jesusa Liaño, viuda de Mesonero, y su preciosisima hija Jesusa.

Anoche nos ha sorprendido desagradablemente la noticia de hallarse enfermo nuestro muy estimado amigo y compañero en la prensa el director del Noticiero don Juan Bajo y Cid.

Celebraremos su pronto restablecimiento muy de veras.

La salvaje labor contra el arbolado tiene muchos aficionados en Salamanca, aunque

nos avergüenza publicarlo. Ayer correspondió el turno de la destrucción á uno de los arbolitos recien plantados en la plazuela de la Fuente por algunos vecinos, que merecen especial y pública mención por que cumplen una misión educativa cuidándolos y regándolos con esmerada soli-

Dicesenos que se sospecha quién ha podido ser el bárbaro que destruyó el arbol, y los agentes del Alcalde se ocupan en averi-

Si son fructuosas las pesquisas hácese preciso que la corrección sea tan severa como la indole del hecho reclama.

Han sido nombradas en virtud de concurso de ascenso, maestras en propiedad de Piedrahita, en la provincia de Avila, con 1.100 pesetas anuales, doña Isabel Blanco Gómez y auxiliar en propiedad de la escuela graduada de la Normal de Salamanca, con 1.375 pesetas, doña Manuela González Sán-

Este Rectorado ha nombrado maestras interinas, para la provincia de Avila: de Adanero, con 412'50 pesetas, doña Teodora Trigos Gallego; de Villaderos, con 500 pesetas, doña Anastasia Ortega Portela y de Constanza, con igual sueldo que la anterior, doña Brigida Martin Delgado.

Para la provincia de Cáceres, maestros de Botija, con 312'50 pesetas, don Vicente Cascos López y de Viandar, con 500 pesetas, don Francisco Márquez Garcia.

Si los calores excesivos de estos dias continúan, los labradores y ganaderos temen con fundamento por sus cosechas, pues la escasez de agua en pastos y sembrados, es tan grande, que no deja ejecutar ciertas labores, indispensables en esta época:

Las obras que se están ejecutando en el balneario de Retortillo, quedarán completamente terminadas para los primeros días de Junio.

En la visita girada por la Comisión provincial á la Casa Hospicio de esta ciudad los señores diputados, examinaron todas las dependencias del establecimiento, incluso la escuela, de la cual salieron haciendo elogios del profesor don Angel Díaz, y lamentando la escasez de menaje pedagógico que hace dificil toda labor provechosa en el alumno.

Ha llegado á Salamanea nuestro particular amigo don Pascual Gil, y su distinguida señora doña Carmen Esteban, que pasaran una temporada al lado de su padre don Ramón Esteban, Administrador de la caja de Crespo Rascón.

Ayer pasó el día en Salamanca el Juez mnnicipal de San Cristobal de la Cuesta.

A ese juez de tan estrecho y romo criterio que hace depender el cumplimiento de sus deberes oficiales y los de cortesía de la opinión política que profesan las person is con quienes trata, suponemos que el fiscal de la Audiencia y el Juez de instruccción le harán entender que la justicia no puede ni debe tener más política que la de cumplir y fiel realmente la misión de juzgar, ateniéndose estrictamente à la Ley.

Y que á eso, nada más queá eso, tienda la denuncia que al fiscal dirijimos en el número de ayer y que hoy recordamos.

Ayer fué subastado el Teatro del Liceo por cinco años en 10.500 pesetas anuales, el mejor postor don Joaquin del Estal.

Hoy ha sido declarada la huelga de peones á los maestros que no han accedida á pagarles el jornal de 2'50 pesetas diarias.

Registro civil

DÍA 16 DE MAYO

erio de Cultura 2007

En las veinticuatro horas últimas se han hecho las siguientes anotaciones:

DEFUNCIONES Valentín de la Iglesia, Angela Portal Martín y Domingo García López.

NACIMIENTOS

María Frías Julita, Ascensión Arroyo Fernández, Fernando Gómez Iglesias, Manuel Mendoza García, Juan Sánchez y Pedro Guerra Fragua. V.S. AMONIAN

ESPECTÁCULOS

TEATRO BRETON

Anoche se despidió del público salmantino con una función original y entretenida, la notable compañía Watry.

El público que llenaba por completo el teatro aplaudió con entusiasmo verdadero todos los trabajos de los artistas, aun cuando quedó algo desilusionado porque á pesar de las explicaciones de Watry no comprendió cuál es el secreto del llamado baul misterioso.

La decapitación natural de un hombre vivo, fué del agrado de la galería.

Suponemos que los artistas que forman la compañía Watry estarán satisfechos por la justicia con que el público de Salamanca ha reconocido sus indiscutibles méritos.

CALENDARIO

Hoja de mañana.—Dia 17

San Pascual Bailón. Sale el sol á las 4'45. Pónese á las 19'10.

ALCANCE POSTAL

(Últimas noticias de la tarde) Madrid 15 Mayo 1904.

Los trenes han llegado hoy atestados de forasteros.

Sin embargo, no es este año el de más visitantes, pues muchos se han retraido por el tifus.

La pradera de San Isidro está muy animada contribuyendo mucho la esplendidez del día.

En los círculos militares se comenta que el ministro de la Guerra no haya hecho todavía los nombramien tos para cubrir las vacantes que existen en el generalato.

La Compañía de ferrocarriles del Mediodía espera al ingeniero jefe de las minas «La Reunión», para que informe al Consejo de administración, sobre la solución que se puede dar al conflicto.

Un telegrama oficial de Sevilla comunica que á las diez y media de la mañana salió el rey para Jaén acompañado de los señores Maura y Dominguez Pascual.

En la Moncloa ha sido hallado hoy el cadáver de un sujeto, decentemente vestido y como de unos 24 años de edad, quien tenía dos tiros sobre el corazón.

No se le ha podido identificar.

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha celebrado esta tarde la recepción del nuevo académico marqués de Vadillo.

El señor Vadillo pronunció un discurso sobre El principio secularizador de las sociedades modernas y su origen. Le contestó don Alejandro Pidal

con otro discurso, en el que hizo juicios muy duros é indirectas crueles. Esto se ha comentado mucho.

La corrida de toros que se celebra

esta tarde está muy animada. La presencian millares de foras-

teros. Los matadores Montes, Bombita y Machaquito trabajan con gran deseo de agradar, especialmente los dos úl-timos, que en la muerte de sus toros, estuvieron superiores.

El Corresponsal.

Servicio telegráfico

Lo de Marruecos

Madrid 16, (2'45).

Telegramas de Fabra dicen que son necesarias varias conferencias entre los señores Delcassé y León y Castillo para llegar á una inteligencia en la cuestión de Marruecos.

Segun Petit Parisien, parece que el acuerdo descansaría sobre las siguientes bases: España reconoce el acuerdo franco-inglés, á cambio de que se haga una declaración, colocando bajo la esfera de acción de España el Norte de Marruecos, desde Melilla à la desembocadura del río Sebú.

Podrá desarrollar la zona de influencia en sus presidios, quedando estipulada de todos modos la integridad territorial de Marruecos.

Los rspublicanos

de Pampiona.

Madrid 16, ('55).

Con gran eoncurrencia se verificó ayer el mitin de obreros republicanos.

Hablaron varios concejales y obreros, combatiendo la situación reaccionaria y recomendando la unión para vencerla.

Excitaron á los compañeros para que apoyen á los republicanos.

El Rey en Madrid

Madrid 16, (3).

Telegrafian de Jaén que á las once y media salió para esta Corte directamente Don Alfonso.

La escuadra inglesa

Madrid 16, (3).

En Palma estan anclados 80 buques de guerra ingleses, que saldrán el miércoles para Alcudia.

Naufragio en Cádiz

Madrid 16, (3).

En un bote del práctico del puerto, tripulado por seis marineros que dió salida á un vapor, naufragó, siendo envueltos por las olas tres tripulantes. Los esfuerzos extraordinarios y heróicos de los otros tres compañeros consiguieron salvarlos.

Al llegar al muelle, el público que había presenciado el terrible trance, ovacionó á los valientes marineros.

Las Cortes

Madrid 16, (8).

Según dice el señor Sánchez Guerra, el gobierno piensa tener abiertas las Cortes después de leídos los presupuestos, tiempo ilimitado para que puedan ser discutidas y votadas varias leyes.

Colisión entre estudiantes

Madrid 16, (3).

Después que salió el Rey de Sevilla, viniéronse à las manos grupos de republicanos y monár-quicos. La fuerza pública detuvo a varios escolares de ambos ban-

Los libertarios

Madrid 16, (5).

Anoche celebráronse en Bilbao y Barcelona, mitins anarquistas.

FIFECIES SOR ruso-japonesa

Madrid 15, (2'45).

San Petesburgo 15.—800 bandidos chinos atacaron ayer á 100 guardias de la frontera rusa. cerca de Fantang.

Los bandidos fueron derrotados, teniendo 70 muertos y heridos y 16 prisioneros.

Algunos de los cadáveres se ha visto que son japoneses disfrazados.

Lerroux.

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES Y COCHES

EN SALAMANCA

ENTRADAS			SALIDAS		
CLASE DE TRENES	DÍAS	попля	CLASE DE TRENES	Dias	нокая
	PARA	MEDINA,	MADRID Y NORTE		
Correo Mixto	Diario	4'57 9'20	Correo Mixto	Diario Lunes y Jueves Lunes, Jueves y Sábados	21'58 16'30
Sud-express.	Miércoles y Do- mingos.	11'22			22'54
Mixto	Lunes, Jueves y Sábados.	20'35			7'10
1- 1-0		PARA	PORTUGAL		
Correo Mixto	Diario	21'17 10'09	Correo	Diario »	5'45 16'50
Sud-express.	Lunes y Jueves	22'49	Sud-express	Miéreoles y Domingos	11'27
201	PARA	EXTREM	ADURA Y MADRID	4-5	5-4
Correo Mixto	Diario »	22'40 11'25	Correo Mixto	Diario »	4'40 16'40
mon'T	PA	RA ASTOR	RGA Y GALICIA		
Correo	Diario	4'20 16'08	Correo	Diario »	23'00 11'50
Mixto	Martes	21'15	Mixto Mixto	Martes	5'50
EDING HUNGER	n Historia	PARA P	EÑARANDA		
Mixto	Diario	9'29	Mixto	Diario	17'20
2.ª Idem pa 3.ª Para Za	s precios de Ptas. ra Béjar, los Mar mora, los Martes ,35 y 6'25. navente, los Mart	tes, Jueves, Viernes y	ida y vuelta par a A y 0'95, y 4'65, 3'10 y s y Sábados, á Ptas. Domingos, y los día y Domingos á Ptas.	2°35, respectived 16'15, 10'80 y 8'1 as 11, 12 y 13 de e	nente. 5. ada me
	11111	301 OF A. H. H.	DE COCHES	Diario I	8'40
De Vitigudino. » Ledesma.		16'30 10'00 9'30	Pa. Vitigudino. » Ledesma » Alba	>	14'00 16'00

MERCADO DE CEREALES Y LEGUMINOSAS

Trigo candeal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca.

Mucha dificultad para las operaciones. Centeno: 39 reales 90 céntimos las 90

libras, siendo muy solicitado para Portugal. Cebada: 26 á 27 reales fanega según

clase.

Algarrobas: 34 reales fanega. Tamames

El mercado de hoy en esta villa, ha estado bastante animado, ha habido bastantes transaciones y los cereales se han vendido á los precios siguientes.

Trigo: á 49 reales fanega (á me-

Centeno: á 38 reales. Cebada: á 28 y 30 reales, (según la clase.)

Algarrobas: á 42 reales.

Avena: á 18 reales. El mercado de cerda muy animado también.

El Corresponsal.

Se vende la casa número 8 de la ca-En la misma, darán razón. 30.-d.-16.

Preparacion completa

Caligrafía modernista y Teneduría de Libros.

Profesor: DON ANGEL GRANDE.

CLASES

Galigrafía.-De cinco á seis de la tarde PARA SEÑORITAS. Caligrafía y Teneduria.-De ocho á nue-

ve de la noche PARA LOS JÓVENES. 6, Calle de Breton, 6.

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antíguo de esta capi-tal y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profeso-res don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Para el próximo curso académico de 1903

á 1904 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núw. 1, Salamanca.

Nuevo Taller L. Rodriguez

Doctor Riesco, 15

(frente al Café Castilla),

Especialidad en camisas y calzoncillos á medida, nueva confección. Surtido completo en céfiros, batistas y

percales ingleses (alta novedad) para cami-Bonita colección de puños de color para postizo, á 0'65 pesetas par y 3'25 media do-

Camisas blancas vistas hilo lisas y de pliegues á 3, 4, 5 y 6 pesetas hechas de encargo

y á medida. Idem, id. de color á 2'50, 3, 3'50, 4 y 5 pe-

Se hacen reformas y composturas á precios módicos.

Se garantiza el buen asiento y sólida construcción de cuantas prendas se confeccionen en este taller, y los encargos se sirven con prontitud.

Precios baratos (ver y creer)

Doctor Riesco, 15

Almacén de maderas

FLORES Y COMPANIA.

Afueras de Santi-Spíritus

Carretera de circunvalación

(Junto á la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias Precios económicos

CENTRO-JURIDICO MERCANTIL

Dirección de asuntos industriales y mercantiles. Consultas de Derecho mercantil y administrativo. Redacción de bases y estatututos de sociedades y Compañías. Informes comerciales. Concursos y quiebras. RECLA-MACIONES A LAS COMPANIAS DE FE-RROCARRILES. Rectificación de talones y recibos de portes pagados.

Azafranal, 2, Salamanca

El Porvenir, Sociedad Anónima Tipográfica.

VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANGA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.--Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Doctor Riesco, 39, (antes Toro).—SALAMANCA

Venta de toda clase de relojes y cadenas á precios muy reducidos, reguladores 15 días cuerda desde 30 posetas en adelante, relojes de bolsillo sistema Roskopf con rubis en escape de sde 12 pesetas hasta 40, (estos últimos tienen rubis en todas las ruedas) Taller de composturas, especialidad y esmero en el trabajo (con garantía) por un año y precios baratísimos.

Doctor Riesco, 39, (antes Toro), frente al Teatro del Liceo

Unico almacén y depósito de vinos blancos y tintos Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena.

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blanco y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.

Se sirve à domicilio desde 8 litros en adelante. Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

ZAPATERÍA Á LA MEDIDA

JOSE HIJO DE

Casa fundada en 1870.—Segundo premio en la última Exposición Regional.

Pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que sigue sirviendo todos cuantos encargos se le encomienden en este ramo con prontitud y economía, como lo tenía acreditado su antecesor.

PIELES EN COLORES PARA LA PRESENTE TEMPORADA

Se limpia y engrasa calzado

29, Doctor Riesco, 29, Salamanca

Platería, Joyería y Relojería

Posta Iglesias, núm. 10, SALAWANCA

Taller de construcción.-Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de Alpargatas y Cordelería de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: Lonja de la Cárcel número 5 y Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.

Gran de pósito de intestinos secos de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la Casa americana de los grandes Mataderos de Buenos Aires.

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19 SALAMANCA

Diario republicano

Dirección, Redacción y Administración: AZAFRANAL, NÚMERO 2, SALAMANCA

Precios de suscripción

Salamanca, un mes 1'25 pesetas. Provincias, trimestre 4'50 id.

Número suelto, 5 céntimos: Id. atrasado, 25 id.

Los peores vinos se venden en la casa de

Antonio Rodríguez Rollán

13, Plaza del Mercado, 13 BALAMANCA

Proceden de la cosecha expontánea que producen los tejados sucios de Salamanca, que son la mayor parte, ó sea de las uvas de

Tienen una infinidad de aldehidos, según el Laboratorio Químico Municipal.

No son de la Rioja, ni de Valdepeñas, ni Jerez y otros puntos, pero han pasado por las inmediaciones.

SIN EMBARGO, CUANTOS LOS PRUEBAN UNA VEZ, REPITEN COMO LAS MORCILLAS Y NO OL-VIDAN QUE ES EN LA

PLAZA del MERCADO, 13.-SALAMANCA.

Gran almacén de vinos

Felipe Merino.

Paseo de la Estación (frente al muelle de pequeña velocidad).

Salamanca

SASTRERÍA

AGUSTIN CEA

Calle de Zamora, 2.--Salamanca

Trajes gran novedad, desde 40 pese-Id. estambres, preciosos dibujos, 60, 65 y

70 pesetas, forros superiores. Id. gabanes, forro seda, desde 80 á 90 pe-Pantalones estambre, desde 20 pesetas.

Alpacas, géneros negros, propios para le-vitas, chaquet ó smoking; todo á medida, distinguiéndose por el corte y buen gusto en la confección.

Acaban de llegar las novedades para pri-

Enseñanza del corte por reglas de proporción.

A LOS PERIODICOS

se admiten suscripciones y se venden en Tamames en la casa de Tomás González. Se venden bonitas postales:

Comprad que os conviene

Equipos de novios, en LA FAVORITA. Camisas de todas clases, en LA FAVO-

Camisas á medida, en LA FA VORITA. Camisetas y pantalones, en LA FAVO-

Corbatas y corsés, en LA FAVORITA. Medias y calcetines, en LA FAVORITA. Perfumería y abanicos, en LA FAVORITA. Capas, faldones y gorros, en LA FAVO-

Pecheras, cuellos y puños, en LA FAVO-Géneros de invierno, en LA FAVORITA. Géneros de verano, en LA FAVORITA.

Grandes surlidos Novedad

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha Casa en la

Calle de Zamora, núm. 5,

frente al Café Suizo

Félix Carbajosa

(SUCESOR DEL ARMUNÉS)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga. Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Re frescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se ves den bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid.

Unica que fabrica el pan de Hamburgo. Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Los Gramófonos y discos de la Compañía

Francesa del Gramophon

SE VENDEN EN CASA DI

PLAZA MAYOR, NÚMERO, 16.

(Esquina à la escalerilla del Ochavo)

Por 125 pesetas se puede adquirir un aparato que habla, rie, canta y reproduce fiemente toda clase de sonidos.

Discos impresionados por el Mochuelo y la Rubia. Impresiones por Tamagno, Carcesso, Biel, Berares y otros reputados artistas. Se remiten catálogos á quien los solicite y se servirán encargos que se acompañaria

con buenas referencias. No confundir esta casa

CASIO MULA

PLAZA MAYOR, NÚM. 16,

Esquina á la escaierilla del OCHAVO. SALAMANCA

El Porvenir

Cartas, facturas, membretes, tarjetas, esquelas de de función y toda clase de impresos.

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocea, por tanto, los que mejores resultados están dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy á los de mejores marcas.

Pidanse en todos los almacenes

y tiendas de coloniales

TELÉFONO, NÚM. 7.—Salamanci

Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje

PLAZA MAYOR, NOM. 39. _ MARCELINO CHAPAD

Espaciosos comedores.—Servicios esmerados.—Precio, desde dos pesetas cubierto.